

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Comunicado 122

Incrementa Consejería Jurídica servicios a grupos prioritarios

- *Personas legisladoras cuestionan acciones referentes a la entrega de escrituras de damnificados, atención a jóvenes en procesos judiciales y víctimas del cartel inmobiliario*

18.10.23. Ante Comisiones Unidas Registral, Notarial y Tenencia de la Tierra y de Administración y Procuración de Justicia del Congreso de la Ciudad de México compareció el titular de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales (CEJUR), Néstor Vargas Solano, para informar los resultados de las acciones emprendidas de agosto de 2022 a julio de 2023, como parte de la glosa del V Informe de Gobierno.

Al iniciar la comparecencia, el diputado José Octavio Rivero Villaseñor (MORENA), presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, reconoció la trascendencia de los asuntos de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales, así como la atención a los temas de regularización y tenencia de la tierra.

Por su parte, la presidenta de la Comisión Registral, Notarial y Tenencia de la Tierra, diputada Mónica Fernández César (PRI) señaló la importancia de las asesorías y acompañamientos legales en diversas materias que se brindan de manera gratuita a las personas que carecen de recursos económicos para pagar servicios legales.

El legislador Carlos Joaquín Fernández Tinoco (Asociación Parlamentaria Ciudadana) solicitó información sobre la naturaleza jurídica de la Comisión para la Reconstrucción y cuestionó por qué no se han podido entregar escrituras a los damnificados que ya cuentan con sus viviendas construidas.

En su intervención, la diputada Esther Silvia Sánchez Barrios (PRI) cuestionó la atención que brinda la Consejería a la ciudadanía para el registro o corrección de datos en el Registro Civil de personas que residen en otras entidades federativas o en el extranjero; y pidió datos de las estrategias ejercidas para fortalecer la atención a las y los jóvenes que enfrentan un proceso judicial.

Por su parte, el diputado Diego Orlando Garrido López (PAN) centró su intervención en cuestionar qué acciones implementa la Consejería para garantizar y fomentar los derechos laborales. Solicitó dar a conocer cuántos asuntos en materia laboral se han perdido e instó a la dependencia a no tolerar y generar estrategias para combatir el acoso, abuso sexual y violencia contra las mujeres.

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Para finalizar la participación de las personas legisladoras, la diputada María Guadalupe Morales Rubio (MORENA) pidió al funcionario abundar sobre cuántas víctimas del llamado cartel inmobiliario han sido atendidas por la Consejería Jurídica y de Servicios Legales y cuántas tienen certeza de su inmueble, después de haberlo adquirido de manera engañosa, así como a dónde acudir para la regularización de su propiedad.

Informa CEJUR incremento en la atención a ciudadanía en servicios jurídicos

Al reseñar las actividades realizadas por la Consejería Jurídica y de Servicios Legales, su titular, Néstor Vargas Solano, destacó un incremento en las acciones institucionales referentes a la legalización y apostilla de documentos, que pasó de 32 mil en 2018 a 57 mil 160 entre 2019 y 2023; del 14 por ciento en la realización de trámites notariales; un avance del 28 por ciento en la rehabilitación y conservación del archivo histórico de las notarías; así como un aumento de los servicios jurídicos brindados a grupos de atención prioritaria, que pasó de 55 mil 959 personas atendidas en 2019, a 90 mil 640 en 2023.

De la misma manera, se refirió a la implementación del Reglamento de Cementerios, Crematorios y Servicios Funerarios; a la actualización de los lineamientos para el cese de los efectos del nombramiento, para prevenir despidos injustificados y el aumento de condenas laborales; a la alerta inmobiliaria que coadyuvará a evitar los fraudes, invasiones y delitos en la materia; y la puesta en marcha del Sistema Institucional de Archivos; del Sistema Nacional de Registro e Identidad, y del Programa para Combatir Actos de Corrupción en el Registro Civil.

Durante su exposición, el funcionario dio cuenta de que en materia inmobiliaria se atendieron 130 denuncias de hechos contra empresas constructoras y servidores públicos de la alcaldía Benito Juárez; que se brindó atención ciudadana en las Ferias del Bienestar a 701 mil 755 personas de marzo de 2022 al 31 de julio de 2023, en la tramitación gratuita de copias certificadas de nacimiento, matrimonio y defunción.

En este sentido, resaltó que se desarrollaron jornadas para regularizar el estado civil de las y los capitalinos, con campañas de matrimonios colectivos gratuitos, con 2 mil 396 parejas beneficiadas.

El funcionario indicó que en el periodo observado se emitieron 2 mil 822 documentos de difusión, lo que representa un incremento de 11 por ciento de ejemplares respecto de la administración anterior; además que se implementó un mecanismo de revisión y asesoría para la elaboración de documentos a publicar. En este sentido, expuso que se revisaron 112 decretos emitidos por el Congreso local, 108 de ellos promulgados por la Jefatura de Gobierno, y que cuatro de estos se observaron.

--oOo--